

Le sous-financement :

principal obstacle à la réalisation de la mission et du bon fonctionnement des organismes 2SLGBTQI+

UN RETARD À RATTRAPER

La répression légale et sociale qui a longtemps brimé les droits des personnes 2SLGBTQI+ a retardé la création des organismes 2SLGBTQI+ dans l'histoire du milieu communautaire québécois. Ces groupes ont parfois un retard de 15 à 25 ans à rattraper dans le développement de leur structure.

QUAND LA DÉBROUILLARDISE NE SUFFIT PLUS

Les organismes 2SLGBTQI+ sont extrêmement créatifs et réalisent de grandes choses avec très peu de moyens.

Cela a un prix : les employé.e.s du milieu vivent de l'épuisement, beaucoup de stress, de la précarité et les organismes peinent à retenir leur personnel.

UN MALFINANCEMENT PERPÉTUEL

La plupart des organismes 2SLGBTQI+ ne peuvent pas fonctionner avec le financement de base qui leur est accordé annuellement. Ils doivent donc sans cesse se tourner vers des financements par projet qui les obligent à constamment se réinventer pour répondre aux priorités des bailleurs de fonds plutôt que de se concentrer à pérenniser les services qui répondent aux besoins des populations.

DES TERRITOIRES TROP VASTES

La répartition des organismes 2SLGBTQI+ est très peu homogène sur le territoire.

Dans plusieurs régions du Québec, faute de ressources, il n'existe souvent qu'un (voire aucun) organisme pour desservir l'imposant territoire et l'ensemble de la population locale.

Le sous-financement :

principal obstacle à la réalisation de la mission et du bon fonctionnement des organismes 2SLGBTQI+

DES PROGRAMMES INADÉQUATS

Certains bailleurs de fonds proposent des programmes visant à renforcer la structure des organismes alors que dans plusieurs cas, lesdites structures n'ont jamais pu être mises en place. Les principaux désavantagés sont les organismes par et pour les personnes trans et ceux qui desservent les communautés 2SLGBTQI+ racisées et migrantes, fondés encore plus récemment que les autres.

ENCORE PLUS DIFFICILE POUR LES POPULATIONS MARGINALISÉES

À cause de barrières systémiques, les organismes et programmes qui offrent des services aux personnes 2SLGBTQI+ autochtones, racisées ou migrantes n'ont pas accès à un financement minimal pour bien mener leurs opérations. Les programmes de financement ne tiennent pas compte de leur précarité et de leur manque de ressources, qui les empêchent presque systématiquement de répondre aux exigences des bailleurs de fonds.

Pour plus d'informations sur le sous-financement des organismes 2SLGBTQI+ :

[Vers le changement transformationnel : Guide du bailleur de fonds pour soutenir les organisations 2SLGBTQI+.](#)

[Portrait du financement des groupes LGBTQI+ au Québec.](#)

DES ATTENTES ET DES BESOINS GRANDISSANTS

La tâche d'éduquer et de sensibiliser la population générale aux enjeux 2SLGBTQI+ repose largement sur les épaules des organismes communautaires. Les entreprises, les écoles et d'autres groupes de la société civile ont à cœur d'adopter des pratiques inclusives pour les communautés 2SLGBTQI+, mais les organismes ne possèdent pas les moyens nécessaires pour répondre à la demande croissante des différents milieux.



Underfunding: the barrier preventing 2SLGBTQI+ organizations from serving their communities

CATCHING UP AFTER SIGNIFICANT DELAYS

Within the Quebec nonprofit landscape, the legal and social discrimination against 2SLGBTQI+ people has delayed the establishment of 2SLGBTQI+ organizations.

As a result, these organizations are often delayed by a staggering 15 to 25 years in their development and organizational capacity.

WHEN RESOURCEFULNESS IS NOT ENOUGH

2SLGBTQI+ organizations are extremely creative and can make big strides despite operating with very few resources. But this has a price: employees in the community experience exhaustion, high stress, and precarious employment. Moreover, these organizations struggle to retain their staff.

PERPETUAL UNDERFUNDING

Most 2SLGBTQI+ organizations cannot operate with only the core funding they receive on an annual basis. They must turn to project funding, which forces them to constantly reinvent themselves to meet the priorities of donors rather than focusing on sustaining services that meet the needs of the communities they serve.

LARGE TERRITORIES WITH FEW SERVICES

The distribution of 2SLGBTQI+ organizations is very uneven across the province of Quebec.

In several regions of Quebec, there is often only one (or even no) organization to serve the vast territory and the entire local population.



Underfunding: the barrier preventing 2SLGBTQI+ organizations from serving their communities

INADEQUATE PROGRAMS

Capacity building funding can be difficult to obtain. When funders do offer programs aimed at strengthening organizational structures, 2SLGBTQI+ organizations face many barriers, as many of their key organizational capacities have not yet been developed. As organizations by and for trans people and those serving racialized and migrant 2SLGBTQI+ communities are often among the most recently established organizations, they face the most disadvantages.

EVEN MORE BARRIERS FOR MARGINALIZED POPULATIONS

Due to systemic barriers, organizations and programs that provide services to Indigenous, racialized, or migrant 2SLGBTQI+ people do not have access to funding to properly conduct their operations. Funding programs do not take into account their precariousness and lack of resources, which systematically prevent them from meeting the requirements of funders.

For more information on the underfunding of 2SLGBTQI+ organisations :

[Driving Transformational Change: A Funder's Guide to Supporting 2SLGBTQI+ Organizations.](#)

[Portrait du financement des groupes LGBTQI+ au Québec.](#)

GROWING EXPECTATIONS AND NEEDS

The task of educating the general population on 2SLGBTQI+ issues rests largely on the shoulders of community organizations. Businesses, schools, and other civil society groups are committed to adopting inclusive practices for 2SLGBTQI+ communities, but community organizations do not have the capacity to meet the growing demand.